

Emaús Internacional
Acta de la reunión del Comité Ejecutivo – 2 al 4 de julio de 2009 - Angers (Francia)

Participantes: Jean Rousseau (presidente), Birgitta Göranson-Iliste (vicepresidenta primera), Patrick Atohoun (vicepresidente segundo), Daniel Schneeberger (tesorero), Juan Espejo (vicetesorero), Javier Pradini (secretario), Kousalya Seethapathy (vicesecretaria).

Excusado: Javier Pradini

Secretaría Internacional de Emaús (SIE): Alain Fontaine, Hélène Boulot, Brigitte Mary, Emmanuelle Larcher, Catherine Tittlein

Intérpretes: Sarah Waller, Madeleine Walter, Miguel Guardado Albarreal, Fiore Vacchiano.

ORDEN DEL DÍA	DEBATES	DECISIONES	REFERENTES CE
1. Administración y finanzas	<u>1. Cuestiones organizativas, jurídicas y administrativas</u>		Jean Rousseau / Hélène Boulot
	Aprobación del acta de la reunión del CE de mayo de 2009 y del CA de abril de 2009 en Beirut	El conjunto de participantes aprueba el acta de la reunión del CE de mayo de 2009 y la de la reunión del CA de abril de 2009 en Beirut, que deberán ser ratificadas a su vez por el CA.	
	Calendario de reuniones estatutarias En el anexo 1 se precisa el calendario de las próximas reuniones estatutarias de Emaús Internacional.		
	Referentes CEI para las diferentes áreas de trabajo Se presenta a los miembros del CE la lista de CEI implicados en las diferentes áreas. El debate se centra en la mejor forma de asociar cada referente a las áreas en las que está implicado.	El CE pide que se envíe un correo a todos los CEI para recordarles las distintas áreas en las que decidieron implicarse.	

	<p>Propuesta de animación del próximo CA</p> <p>Habida cuenta de la cantidad de temas que se tratan en los CA, se propone organizarlos en 11 secuencias.</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Formación 2. Debates y evaluación del trabajo del año, en perspectiva, desde la última AG y / o los CA precedentes 3. Visitas de trabajo y diálogo con los grupos locales 4. Visita del país de acogida y / o tiempo libre para los participantes 5. Debate y decisiones de carácter político tomando como base el informe moral del presidente, los informes de las regiones, los programas prioritarios de acción y / o un tema de interés general (preparado por el CE, o varios consejeros) (primera media jornada) 6. Debate y decisiones de carácter político tomando como base el informe moral del presidente, los informes de las regiones, los programas prioritarios de acción y/o un tema de interés general (preparado por el CE, o varios consejeros) (segunda media jornada) 7. Propuestas del Consejo Mundial Formación y Nuevas Generaciones (CMFNG) y cuestiones de comunicación 8. Propuestas del Consejo Mundial Acción Política y Solidaridad Internacional (CMAPSI) (aparte de los programas prioritarios) 9. Cuestiones administrativas, jurídicas y financieras 10. Estrategias por el próximo año y con la perspectiva del próximo CA / Asamblea General 11. Recapitulación de las decisiones y votación de las mociones 	<p>El Ce decide que hay que consultar a los CEI y preguntarles:</p> <ul style="list-style-type: none"> - si prefieren cinco días y medio o siete para los CA; - cuáles son los temas a los que desean dar prioridad. <p>Se dedicará igualmente una sesión de trabajo en el próximo CE a poner en práctica el desarrollo provisional previsto para el próximo CA.</p>	

	<p>Cada sesión se podría diseñar partiendo de una unidad de media jornada, lo que da un total de cinco días y medio de trabajo. Si los CEI lo desean pueden dedicar más tiempo a un punto en concreto (por ejemplo la formación o la visita a los grupos). Esto podría prolongar el tiempo de trabajo del CA hasta un máximo de siete días.</p>		
	<p>Consulta al Consejo de Administración por correspondencia</p>	<p>El CE pide que se le presente una lista de temas en la próxima reunión para realizar una consulta por correspondencia al CA a finales de año.</p>	
	<p><u>3. Contabilidad y finanzas</u></p> <p>Se presentan al CE las cuentas a día de 31 de mayo de 2009 así como el estado de las cotizaciones. El número de cuotas pagadas hasta la fecha se considera satisfactorio. Los gastos están controlados. El resultado es de momento conforme a lo previsto para 2009.</p> <p>Los recordatorios de pago están previstos para septiembre de 2009. El CE pide que se haga para la próxima reunión un primer balance de la venta anual.</p> <p>Se pregunta por las cuotas anteriores a 2009 y que han sido pagadas este año. El CE pide que se haga para la próxima reunión un recapitulativo de las cuotas – pagadas o no – desde 2000.</p> <p>A continuación el debate se centra en la posibilidad de que los CEI recuerden el pago de las cuotas a los grupos que no lo hayan hecho (con ocasión de las diferentes reuniones que tienen lugar en las regiones), incluidas las anteriores al ejercicio de 2009.</p> <p>En el CE de mayo de 2009 se pedía a los CEI y a los Delegados Nacionales (DN) que enviaran la legislación vigente en cada país en materia de entidades de inserción.</p>	<p>En septiembre se enviará un nuevo recordatorio del pago de las cuotas. Se realizará este cuadro recapitulativo desde 2000, con la fecha de la última actualización, para el próximo CE.</p>	<p>Daniel Schneeberger / Guillaume Charron</p>

	De momento sólo se ha recibido la española.		
	<p>Financiación externa</p> <p>Se presentan varias perspectivas:</p> <p>1º) Por Internet.</p> <p>Se está estudiando una propuesta de colaboración con la empresa @People. El principio es el siguiente: se envía como donativo a una ONG implicada en el desarrollo un céntimo de euro por cada correo electrónico enviado. Emaús Internacional se vincularía a la causa «Lucha contra la precariedad». Este sistema está dirigido a las empresas. Por otra parte, @People ha introducido en sus estatutos una carta de principios que le da estatus de “empresa de economía razonable”.</p> <p>El se ha reunido con @People para definir la parte de las cuentas que se podría destinar, teniendo en cuenta que se trata de una empresa. Los criterios parecen totalmente satisfactorios. Además, se pueden conocer las empresas susceptibles de inscribirse en este proceso, lo que permite asegurarnos de que éstas no van contra los valores definidos en nuestro código deontológico.</p> <p>El total de donaciones que podría pasar por @People sería de entre 10.000 y 20.000 € el primer año.</p> <p>2º) A través de programas de televisión.</p> <p>Para el caso de Francia se han detectado dos posibilidades: los programas “Fort Boyard” y “Qui veut gagner del millions ?”.</p> <p>El dinero que se gana en uno de estos programas se puede destinar a una ONG. Esto permitiría al mismo tiempo dar a conocer Emaús y sus acciones.</p> <p>La participación en este tipo de programas plantea igualmente la</p>	El CE autoriza a seguir adelante con estas vías de financiación. En cuanto a los programas de televisión, sería conveniente saber quién y cómo escoge a las personas que representan a las asociaciones.	

	<p>cuestión de la sponsorización. Un estudio profundo se hace necesario pero esto no impide que se comience a actuar en esta línea si no queremos quedarnos atrás.</p> <p>Conviene saber si las personas que participan son elegidas por la asociación o por los organizadores de estos programas. Aún no tenemos respuesta a esta pregunta.</p> <p>Sobre estas dos vías de financiación, el CE estima que sería necesario comprobar, con ayuda de organizaciones independientes, que las empresas tienen unas prácticas adecuadas. Estos controles hay que realizarlos ante cualquier fuente que venga de empresas. ¿Cómo podemos llevar a cabo el control de estas actividades?</p> <p>Los límites son los que se establecen en la <i>Guía deontológica para las colaboraciones</i>: hay que ver las condiciones de transparencia y de calidad de acción en las que trabajan. Aunque no cumplan todos los requisitos, hay algunas empresas que siguen una ética conforme a los valores del movimiento.</p> <p>Se informa al CE del avance en materia de contactos con fuentes de financiación externa potenciales.</p>		
	<p><u>4. Sede conjunta</u></p> <p>Se celebró una reunión con el arquitecto. En ésta se habló de las obras de la fachada. El arquitecto presentó un nuevo proyecto de fachada de madera que no progresará porque el presupuesto sobrepasa la cifra que el CE había votado previamente. El proyecto que el CE ha aceptado, consistente en una fachada cubierta de resina y en color, se ha presentado en el Ayuntamiento a finales de junio, a la espera de obtener el permiso correspondiente.</p> <p>La asamblea general de la sociedad civil inmobiliaria se celebró el</p>		<p>Jean Rousseau / Hélène Boulot / Guillaume Charron</p>

	<p>pasado 3 de junio. Se han presentado los nueve meses de ejercicio contable transcurridos en 2008. En 2009 el alquiler ascenderá a 43.600 € y la facturación de gastos comunes por parte de Emaús Francia, a unos 50.000 €, lo que supone un total ligeramente inferior al de los gastos de EI en Alfortville. Se ha creado un comité de gestión conjunto (entre EI y EF) en el que participan Jean Rousseau (representando al CE) y algunos miembros de la SIE. La primera reunión de este comité tendrá lugar el 7 de septiembre de 2009.</p>		
	<p><u>5. Donaciones y legados</u></p> <p>Donaciones por Internet</p> <p>Se ha presentado un complemento de formación sobre las donaciones por Internet. EI y el Crédit Coopératif se han unido para proponer a los visitantes del sitio web una donación por Internet. Esto permitirá recibir donaciones de particulares a través de este sitio. Está previsto que empiece a funcionar definitivamente a principios de agosto de 2009. Ello se verá reflejado en un artículo en la revista de Air France sobre la acción de EI en el Líbano a raíz del llamamiento urgente de 2006.</p> <p>También se ha realizado una publicación de EI el repertorio oficial de las asociaciones que reciben donaciones y legados. También se colocarán próximamente anuncios en un periódico destinado a los notarios. El objetivo es hacer saber a los profesionales (notarios) de la materia, que están en contacto con los donadores potenciales, que existe la posibilidad de destinar donaciones y legados a EI.</p> <p>En la Unión Europea, ahora, un donador puede realizar una donación en otro país que no sea el suyo de residencia y desgravar impuestos en el suyo por ende.</p>	<p>El CE encarga a su Presidente, o a otro representante (que cuente con los poderes adecuados) que abra una cuenta en el Crédit Coopératif a nombre de EI. Las personas que suelen desempeñar esta tarea son Jean Rousseau, como Presidente, Daniel Schneeberger, como tesorero, o Alain Fontaine, a título de apoderado, como Delegado General de EI.</p>	<p>Jean Rousseau / Brigitte Mary / Guillaume Charron</p>

	<p>El CE subraya la necesidad de que se tomen todas las medidas de seguridad, ya que habrá cantidades de dinero donadas a EI que circulen por Internet.</p> <p>La seguridad del sistema está garantizada por el Crédit Coopératif. Por tanto, en teoría no hay riesgos en cuanto al dinero. Sin embargo, puede haber riesgos en cuanto al sitio web de EI, que habrá que blindar.</p>		
	<p><u>6. Propiedades inmobiliarias</u></p> <p>Venta de los terrenos de Emaús Buenaventura (Colombia)</p> <p>Tras el ingreso de 65.825 € recibido en la cuenta de solidaridad de EI, el CE había pedido un informe al grupo Emaús Buenaventura. Éste envió dicho informe el 15 de junio de 2009. La cifra proviene de la venta del terreno del grupo.</p> <p>A pesar de las dificultades, el grupo informa de que tiene la intención de proseguir su acción social, aunque cesará la de astilleros.</p> <p>La venta del terreno en el que se encontraban los astilleros ha arrojado un total de 270.000 €, lo que debería reflejarse en otras transferencias a EI. El precio de venta, muy inferior a la cantidad que EI prestó al grupo para adquirir el terreno, responde al hecho de que éste está situado en una zona peligrosa. Queda pendiente actualizar la lista de los grupos que han renunciado al crédito correspondiente al dinero que habían prestado a Emaús Buenaventura en su momento.</p> <p>Se plantean dos cuestiones al CE. El grupo pregunta si puede destinar una parte de este dinero a sus acciones sociales. ¿Tendría que pronunciarse la región al respecto? ¿O este dinero debe ir</p>	<p>El CE pide que se vuelva a la lista de grupos que participaron en el préstamo para comprobar quiénes han renunciado a dicho crédito.</p> <p>Se consultará a estos grupos y participarán en la toma de decisión sobre el destino definitivo de este dinero.</p>	<p>Jean Rousseau / Brigitte Mary</p>

	<p>exclusivamente al capítulo de solidaridad?</p> <p>Se recuerda que el dinero fue facilitado por el conjunto del movimiento y que, por tanto, corresponde al movimiento en global decidir sobre el destino del mismo.</p>		
	<p><u>7. Compensaciones a los grupos de delegados</u></p> <p>Como el CA de 2009 votó la continuidad del sistema aprobado en el CA de 2008, los grupos que deseen beneficiarse de una compensación en virtud de la implicación de sus delegados en EI deben enviar sus solicitudes con los datos que se indican en el documento creado a tal efecto.</p> <p>El CE propone que se vuelva a enviar a todas las regiones este documento con los trámites a seguir y nuevas modificaciones, si fuere necesario, con objeto de que se traten rápidamente las solicitudes que pueda haber.</p>	<p>Se enviará a las regiones el documento en el que se explica el proceso y los diferentes trámites para obtener dichas compensaciones con posibles actualizaciones que el CE aplicaría. Las solicitudes deberán enviarse al CE, quien consultará a su vez al grupo creado ex profeso (Véronique Gnanih, Carine Husni, Alain Capmas).</p>	<p>Grupo encargado / Alain Fontaine / Guillaume Charron</p>
<p>2. Vida del movimiento y cuestiones estatutarias</p>	<p><u>9. Alianzas y colaboraciones internacionales</u></p> <p>Delegación General del Desarrollo de la Unión Europea (UE)</p> <p>Se celebró una reunión con Emaús Europa (EE) a principios de mayo de 2009. En ella se decidió hacer un inventario de todos los ámbitos de la UE en los que sería interesante que Emaús intentara hacerse oír. En este inventario, EE se encargará de los espacios relativos a cuestiones internas de la UE y EI en los espacios consagrados a las relaciones de la UE con otros países. Esto se hará para estudiar la pertinencia de continuar o no con la presencia de Emaús dentro de la Delegación General del Desarrollo de la Comisión Europea o en otras esferas, en función de las implicaciones y de los medios disponibles tanto en EI como en EE.</p> <p>Se trata también de identificar aquellos miembros del movimiento que podrían intervenir en esos espacios de participación. Se enviará</p>	<p>De aquí a finales de 2009 se realizará este documento, entre EI y EE, sobre los espacios de la UE en los que sería interesante que Emaús esté presente.</p>	<p>Birgitta Göranson / Alain Fontaine / Stéphane Melchiorri</p>

	<p>un correo, preparado por EI y EE, a los grupos europeos para saber si ya hay algunos grupos implicados en estos espacios de la UE.</p> <p>Se hará un resumen de la situación de aquí a finales de diciembre de 2009.</p>		
	<p>Otras colaboraciones:</p> <p>Representación en el CRID sobre cuestiones de migración, Foro Social Mundial de 2011 en Dakar (Senegal), Foro Mundial sobre Migración y Desarrollo de Atenas (Grecia) de noviembre de 2009, VI Foro Mundial del Agua de 2012 en Marsella (Francia) y colaboración con el CETIM.</p> <p>Con respecto a la colaboración con el CETIM, se propone la idea de avanzar en la creación de una guía sobre el acceso a la educación. Tras este documento se realizará un balance sobre la colaboración.</p> <p>Patrick Atohouñ señala que de cara al Foro Mundial del Agua de 2012 hay que empezar a ver cómo y en qué medida podremos implicarnos. Hay que estudiar cómo sacar partido y hacer visible todo lo que se ha hecho en torno a la gestión participativa del agua.</p> <p>Kousalya Seethapathy comenta que ya hay algunas ONG indias que se están preparando para el FSM de Dakar pero que de momento existen dificultades para financiar el desplazamiento hasta Senegal.</p> <p>Hay otros asuntos interesantes pero que tienen más que ver con la dinámica de cada región.</p>	<p>Con respecto a la colaboración con el CETIM, se hará una evaluación tras la fase de arranque y la difusión de la guía sobre el derecho a la educación. El CE decide que EI participará en dos acontecimientos: el FSM de Dakar de 2011 y el Foro Mundial del Agua de Marsella de 2012.</p>	
	<p><u>11. Afiliaciones, miembros a prueba, bajas y auditorías</u></p> <p>Dimisiones EI recibió en mayo las cartas de dimisión de Swallows de Noruega</p>		

(Svalene, en Bergen) y el de Swallows Dinamarca (Svalerne, en Copenague).

Cese de actividad

Emaús Países Bajos nos ha comunicado que el grupo de Tiltburg (Países Bajos) a cesado su actividad (se está comprobando si se trata de un cese definitivo).

Miembros a prueba

Como pedía el CA, Luis Tenderini ha enviado la lista de los grupos que podrían pasar directamente a ser miembros de pleno derecho (uno de Argentina y cuatro de Brasil) y de los que deben pasar por el período de prueba (seis de Brasil y White Oax, de EE UU).

Durante la AG de Emaús Francia, a mediados de mayo, se hizo un llamamiento a los grupos franceses que no han regularizado su situación de cara a EI, llamamiento que fue transmitido por los delegados, invitando a los grupos a hacerlo. Se someterá a la AG de EF de 2010 una modificación de los estatutos de EF para ponerlos en armonía con los de EI.

En el CE el debate se centra en el papel de las instancias nacionales y / o regionales y las modalidades que se podrían poner en funcionamiento. Cuando no hay organización nacional es la regional la que interviene.

Para todos aquellos a los que atañe esta cuestión, gestionar el calendario no resulta fácil. De este sistema complejo resulta que si no se gestiona bien el calendario, esto conlleva retrasos y dificultades y, por tanto, situaciones de incomprensión en los grupos afectados. Hay que estar atentos a las respuestas que surgen en torno a esta cuestión. Ya se trate de un ingreso pleno o en periodo de prueba, y sea cual sea el grupo, hay que realizar visitas concienzudas y ver esto sobre el terreno.

	<p><u>12. Estatutos y reglamento interno, estructuraciones y contratos con regiones y naciones</u></p> <p>En la última AG de Emaús Reino Unido, a mediados de junio, se produjo un cambio de presidente. El nuevo presidente nos aseguró que se continuará el trabajo emprendido, sobre todo de cara a la constitución de Emaús Reino Unido como organización nacional dentro de EI.</p> <p>En cuanto al principio de armonización y simultaneidad de las afiliaciones, no hay problemas significativos de cara a la coherencia entre los criterios y procedimientos de EI y de Emaús Reino Unido. El objetivo es el de celebrar una reunión de aquí a finales de verano para acabar de armonizar esos criterios.</p> <p>La firma del contrato por el que se reconoce a Emaús Reino Unido como organización nacional dentro de EI podría llevarse a cabo en la reunión del CE que se celebrará allí en septiembre de 2009.</p>		
	<p><u>14. Historia y memoria viva del Abbé Pierre</u></p> <p>Los representantes de EI en el comité Esteville – Centro de memoria son René Bettiga y Daniel Schneeberger.</p> <p>El trabajo que se realizará con Claude Mollard, museógrafo que nos asesorará en la reflexión y la elaboración del dossier correspondiente, se ha precisado en una carta.</p> <p>Se enviará a los grupos un cuestionario acompañado de un proyecto museográfico. Teniendo en cuenta el objetivo (hacer de Esteville un centro de memoria), el comité de pilotage ha procedido también a realizar una evaluación previa de las instalaciones.</p> <p>De ahí se desprende una propuesta de dos fases:</p> <ul style="list-style-type: none"> - En primer lugar, realizar una serie de obras que permitan a la gente visitar el lugar con las debidas condiciones de seguridad. Esto permitiría asimismo recibir correctamente a los visitantes (6.000 el año pasado). Se propone lanzar un llamamiento a los 		

	<p>grupos para empezar las obras (se hará después de agosto de 2009). El proyecto incluye también un acondicionamiento de la habitación del Abbé Pierre, una sala con contenido y algunas instalaciones que muestren la historia del movimiento.</p> <p>- Si esta primera fase es satisfactoria se podría plantear una ampliación del sitio y un proyecto más sólido.</p>		
	<p><u>15. Nombres, marcas, derechos e imágenes del Abbé Pierre y de Emaús</u></p> <p>Nuestra marca francesa «Abbé Pierre» se ha renovado a finales de mayo. La marca francesa «Emmaüs» debe renovarse antes del 13 de julio. Tras una decisión judicial en España, la marca española «Fundación Abbé Pierre» está en proceso de registro a nombre de Emaús Internacional.</p> <p>Los cuatro nombres de dominios que acaban en «.eu» llevan ahora hacia el sitio web de EI. La dirección «www.emaus.eu» lleva a la versión en español del sitio web de EI.</p>		
	<p><u>16. Estatus de las personas implicadas en el movimiento</u></p> <p>En septiembre de 2009 se deberían enviar los documentos para la encuesta.</p>		
	<p><u>17. Relaciones con la región África</u></p> <p>Patrick Atohoun señala que la región África recibe muchos mensajes de grupos africanos que tienen problemas económicos o emergencias, mientras que EI no tiene vocación de organismo de asistencia urgente. Conviene pues coordinar bien las respuestas de EI y de la región a estos grupos.</p>	<p>Para el próximo CMAPSI, el CE desea que se debata sobre el papel de los delegados nacionales (DN) en el seguimiento de proyectos de solidaridad y que se añada una cláusula al convenio según la cual el 30 % concedido como ayuda para un proyecto se envíe previa aprobación de la región y, si fuera necesario,</p>	

	<p>También comenta que pueden surgir problemas a la vista de la situación de tensión que se avecina en Níger, país limítrofe con Benín y Burkina Faso. Existen grupos Emaús en dichos países y probablemente tendrán que hacerse cargo de la llegada de refugiados.</p> <p>En cuanto a los convenios de solidaridad, en ellos se estipula que el pago del 30 % se haga previa solicitud a EI. Patrick Atohoun propone que esta solicitud pase antes por la región. Después, un delegado nacional podría hacer una visita sobre el terreno.</p> <p>Kousalya Seethapathy añade que en Asia los informes se envían directamente a la SIE y que no siempre se envían a la región. Así, ésta tiene problemas a veces para analizar la evolución de los proyectos de manera previa al análisis de EI.</p> <p>Según Juan Espejo, hay que pensar bien a la hora de hacer un seguimiento de los proyectos pues algunos grupos lo perciben como una injerencia del movimiento. Hay que promover este debate en las asambleas regionales. El seguimiento conlleva un asesoramiento, lo que es positivo en el desarrollo de un proyecto.</p> <p>Patrick Atohoun aprueba esta propuesta y sugiere que se implique a los delegados nacionales en los seguimientos de proyectos. Este tema deberá ser discutido en el próximo CMAPS.</p> <p>Jean Rousseau recuerda que hoy existe más transparencia en el seguimiento de proyectos. Hacen falta análisis sólidos y una respuesta adecuada por parte de los intervinientes en el seguimiento de proyectos de solidaridad. Esto es importante de cara a los grupos que esperan. También hay que tener argumentos sólidos y compromisos en los informes que pudieren realizarse durante estos seguimientos.</p>	<p>visita <i>in situ</i>.</p>	
	<p><u>18. Relaciones con la región América</u></p>	<p>Se enviará rápidamente el orden del día de la reunión con el CE a todos los grupos de</p>	

	<p>Asamblea Regional de América</p> <p>Ha habido varios intercambios de correo entre la región América, el grupo Las Urracas, de Chile, y el delegado nacional de Perú. En ellos se han cuestionado ciertos aspectos, sobre todo el sistema de votación vigente en la Asamblea Regional de América.</p> <p>La reunión del CE de EI y la región está prevista para el 13 de julio. La región indica que los temas del orden del día de la reunión con el CE deben enviarse a todos los grupos de manera que esta propuesta sirva de herramienta para posibilitar un debate debidamente estructurado.</p> <p>Hay elecciones previstas y la región a hecho un llamamiento para la presentación de candidaturas pero de momento nadie se ha presentado.</p>	América.	
	<p><u>19. Relaciones con la región Asia</u></p> <p>Con respecto a la seguridad alimentaria, el informe de las actividades llevadas a cabo en la región está listo y se enviará en breve.</p> <p>En cuanto a las acciones realizadas tras el Tsunami, Kousalya Seethapathy señala que la única que está aún en proceso es la restitución de las últimas actividades agrícolas. Hay un vídeo previsto que recogería toda la reconstrucción y acciones realizadas.</p> <p>Se han organizado campamentos juveniles en agosto, en el estado de Tamil Nadu, India.</p>		
	<p><u>20. Relaciones con la región Europa</u></p> <p>Emaús Europa ha informado al CE durante la reunión que los Países Bajos han aceptado acoger el próximo CA. El CE manifiesta su</p>		

	<p>contento y agradecimiento a los Países Bajos.</p> <p>En Francia, se han visitado nueve de las diez regiones de EF dentro de las intervenciones de EE. Se han organizado formaciones que han tenido mucho éxito: una sobre el agua y otra, reciente, destinada a los responsables de grupo.</p> <p>La AG de EE tendrá lugar en Bruselas en octubre de 2009. Entre los temas que se tratarán están la pobreza, la inmigración, el desarrollo sostenible y las actividades económicas alternativas.</p> <p>También hay un programa de campamentos juveniles de verano (en el Reino Unido, en Italia y en Bosnia, donde comienza en breve).</p>		
<p>3. Comunicación, animación y formación</p>	<p><u>21. Comunicación interna</u></p> <p>Estrategia de comunicación interna</p> <p>Se ha presentado un plan de comunicación que incluye varias herramientas organizadas y basadas en el diagnóstico aprobado por el CA. Cada herramienta se ha concebido buscando la economía de medios y la utilidad de cara a las necesidades de información de los grupos.</p> <p>Los miembros del CE aprueban la presentación general pero esperan a la próxima fase de trabajo (que perfile cada herramienta) para pronunciarse de manera precisa sobre las prioridades que habría que establecer.</p> <p>La estrategia de comunicación externa se tratará en el próximo CE.</p>	<p>Para la reunión de septiembre de 2009 se preparará una propuesta más detallada sobre las herramientas de comunicación, incluyendo una evaluación de los medios necesarios (tiempo necesario para la elaboración y puesta a punto, costes previstos...).</p>	<p>Jean Rousseau / Catherine Tittlein</p>
	<p>Aplicación de los logos</p> <p>La idea es proponer una identidad gráfica en sintonía con la de EI para las regiones, naciones y grupos que lo deseen. <u>Para las regiones:</u></p> <p><i>1ª propuesta:</i></p>	<p>Para las regiones, el CE se decanta por la segunda opción, aunque con un color más intenso. La propuesta para los grupos se aprueba también.</p> <p>En cuanto a los colores, se enviarán las diferentes opciones a las regiones para que elijan ellas mismas. Luego se propondrá a las naciones algo en sintonía con sus regiones.</p>	

	<p>Una simple aplicación del logo (símbolo más nombre) con una línea entre las letras de un color diferente según la región.</p> <p><i>2ª propuesta:</i></p> <p>El nombre en las tres lenguas de trabajo con el color de la región aplicado a los caracteres y a las líneas que los unen.</p> <p><u>Para los grupos:</u></p> <p>Nombre de Emaús siempre con el mismo formato y debajo una cartela de color con el nombre del grupo. Así se respondería a la demanda de algunos grupos que no tienen logo o que quieren cambiarlo.</p>		
	<p><u>22. 60º aniversario del Movimiento, 40º aniversario del Manifiesto Universal</u></p> <p>Tras el CE anterior se consultó a las regiones sobre las lenguas de trabajo de cada grupo. Han respondido todas. Hay un total de veinte lenguas de trabajo (incluidas las tres de EI).</p> <p>La idea es crear un cartel que hable de los valores del movimiento, partiendo del Manifiesto, y que se pueda distribuir en una fecha clave. El objetivo es que los grupos puedan utilizarlo en encuentros y jornadas a puertas abiertas con ocasión del 40º aniversario del Manifiesto, que puedan presentarlo ante las autoridades locales y que se pueda presentar igualmente ante instancias internacionales como el Parlamento Europeo o la ONU.</p>	<p>El CE aprueba el contenido del cartel. Hay que encargar las traducciones. Se revisará la ya existente en inglés y se indicará bien que ni ésta ni las demás son traducciones oficiales. De considerarlas como tales se encargarán las instancias competentes de EI.</p>	
	<p><u>24. Clasificación y valorización de los archivos de Roubaix y otras fuentes documentales sobre el movimiento</u></p> <p>El archivista contratado para clasificar los archivos de Roubaix comienza su contrato el 20 de julio de 2009 (trabajo cofinanciado por EI, EF y la Fondation Abbé Pierre).</p>		

	<p><u>25. Animación y formación</u></p> <p>Tras el campo de trabajo de Lisboa, se está acabando el DVD, así como el libro con las modificaciones que pedía el CA.</p> <p>El DVD irá acompañado de un correo firmado por el Presidente y por los miembros del CMFNG.</p> <p>De las otras herramientas se hablará en el próximo CE.</p>	<p>Se enviarán los documentos resultantes del campo internacional de Lisboa (DVD y cuaderno sobre la animación), firmados por el Preesidente y los miembros del CMFNG.</p>	<p>Kousalya Seethapathy / Jean Rousseau / Jacqueline Hocquet / Alain Fontaine</p>
Programas colectivos internacionales			
	<p><u>28. Derecho al agua / Nokoué</u></p> <p>Se ha solicitado a una ONG de mediación social que asesore, junto con Emaús, a la asociación del lago Nokoué en sus primeros pasos, en algunos puntos como la administración, la gestión del presupuesto o la contratación de personal.</p> <p>La recepción provisional de las obras está prevista para el martes 6 de julio de 2009, simultáneamente a la reunión del comité de coordinación. En cuanto al saneamiento, también progresa, gracias a la asociación CREPA. Se están acabando seis grupos de letrinas. Se ha confirmado la inauguración oficial para finales de noviembre.</p>		<p>Patrick Atohoun / Javier Pradini / Jean Rousseau / Stéphane Melchiorri</p>
	<p><u>29. Fondo Ético Emaús</u></p> <p>La Banca Etica ha aprobado el préstamo para el grupo de Buenos Aires. Sólo falta la firma del grupo antes de que se comprometa el Fondo Ético.</p> <p>El préstamo a la cooperativa INSIEME, en Bosnia, será devuelto según las condiciones acordadas, así que se podrá retirar la garantía. En vista del éxito de este primer préstamo, la Banca Etica</p>	<p>El CE aprueba la renovación de la garantía dos años más para el préstamo a INSIEME. También se muestra de acuerdo para reunirse con la Banca Etica en Italia si es necesario.</p>	<p>Daniel Schneeberger / Alain Fontaine / Stéphane Melchiorri / Guillaume Charron</p>

	<p>propone que se renueve la garantía del Fondo Ético para poder adelantar a los productores de fruta la cantidad que necesitan (60.000 €).</p> <p>El debate entra también en la colaboración con la Banca Etica. El CA había decidido abrir el Fondo Ético para que sea más accesible al público. El CE desearía discutir esto con la Banca Etica, que propuso que este encuentro podía realizarse en Italia. También se trata de ver cómo podemos abrirnos a otros posibles socios. Las contribuciones al Fondo Ético siguen llegando y se han superado los 750.000 €. Como ahora tocan a su fin los primeros depósitos a dos años, se ha consultado a los grupos depositarios para saber si están de acuerdo en renovar el depósito o si desean recuperar la suma depositada.</p> <p>La SIE ha comenzado un sondeo de los diferentes grupos que practican el microcrédito.</p>		
	<p><u>30. Derechos de los migrantes / libre circulación de personas</u></p> <p>Libro blanco, libro negro</p> <p>Se está creando un comité de redacción. El objetivo es que el libro esté listo para el Día Internacional del Migrante, el 18 de diciembre de 2009.</p> <p>Este libro busca causar impacto entre un público lo más amplio posible y no sólo en personas ya sensibles a esta causa. Para ello se ha comenzado a trabajar con especialistas.</p> <p>Este trabajo, realizado en el seno de Emaús, debería igualmente dar lugar a un acontecimiento público.</p>		<p>Jean Rousseau / Birgitta Göranson / Stéphane Melchiorri</p>
	<p><u>31. Derecho y acceso a la salud</u></p> <p>Mutual de salud</p> <p>Se ha programado una misión en Asia (India y Bangladesh), del 14</p>	<p>Con ocasión de la firma del próximo convenio, prevista para finales de año, se celebrará una reunión oficial entre los dirigentes de la Mutialité Française y el CE.</p>	<p>Daniel Schneeberger / Stéphane Melchiorri.</p>

	<p>al 20 de septiembre.</p> <p>El objetivo es hacer una evaluación completa del funcionamiento de las prácticas llevadas a cabo en materia de salud en la zona, identificar posibles acciones puntuales que se podrían realizar y avanzar en la construcción de una mutual de salud en los dos grupos implicados.</p> <p>El comité de coordinación se reunirá hacia mediados de julio de 2009. Tras una reunión con la Mutualité Française, se ha decidido que continuará la colaboración hasta 2011, con un refuerzo de su participación.</p> <p>En cuanto a África, se trataba de ver si se puede buscar en cada país implicado un médico asesor, que se encargaría de montar la estructura y realizar otras tareas (gestión, formación, sensibilización...), dentro de unos plazos precisos para poder avanzar.</p>		
	<p><u>31. Derecho y acceso a la educación</u></p> <p>El documento con los resultados de la encuesta debe estar listo en la segunda quincena de julio.</p>		Juan Espejo / Stéphane Melchiorri
Solidaridad	<p><u>33. Reorganización del programa anual de solidaridad, venta solidaria mundial y seguimiento de proyectos</u></p>		Jean Rousseau / Juan Espejo / Emmanuelle Larcher
	<p><u>34. Ventas colectivas</u></p> <p>Aún es demasiado pronto para obtener información sobre las ventas colectivas que se realizaron durante la segunda quincena de junio. La información estará lista para el próximo comité.</p> <p>Salón Emaús de París</p> <p>Los ingresos ascienden a 580.000 €, procedentes de las ventas del salón y de las subvenciones (de GDF). Son algo superiores a las de</p>	Se aprueba el correo destinado al CA de Emaús Francia solicitando una reunión para discutir distintos aspectos del salón de París y su futuro.	

	<p>2008 pero aún no se conoce el total de los gastos (este año la superficie era del doble). Emaús Francia se ha comprometido a transferir a EI al menos 125.000 o 130.000 €. En el stand "aldea global" se han recaudado 3.000 €.</p> <p>Los resultados prueban que, diez años después de su creación, si bien muchos aspectos son un verdadero éxito, sobre todo la alta participación de grupos de Francia y de Europa en general, hemos alcanzado los límites de lo que cabía esperar del salón. El CE se pregunta cómo ha sido EI integrado en la preparación. También sobre el eco que esto ha tenido en la prensa, la visibilidad de EI y el equilibrio económico del salón.</p> <p>Se somete al CE un proyecto de correo, que queda aprobado, dirigido a los miembros del CA de Emaús Francia solicitando una conversación sobre el salón y sus implicaciones.</p> <p>Salón Emaús de Rouen</p> <p>Ha habido menos visitantes que el año pasado pero casi los mismos ingresos (65.800 € frente a los 69.000 € del año pasado). También han participado los Gobiernos de la región y del departamento, en los gastos de alquiler y de comunicación.</p> <p>Salón de Emaús en Italia</p> <p>Se celebrará un primer salón en Turín, que pretende ser también un salón europeo. Emaús Italia pretende invitar el máximo número de personas posible. Ya se ha celebrado una reunión con Emaús Italia para prepararlo. Los beneficios irán al programa Nokoué y a una asociación de Turín que trabaja con la población rom.</p> <p>Salones de Charleville y de Ruffec</p> <p>El de Charleville Mézières será el tercer salón de la región Este de Francia. Los beneficios se destinarán al programa de Nokoué. El</p>		
--	---	--	--

	<p>salón de Ruffec es el primero de la región Pays de la Loire-Poitou-Charente. El objetivo es que los beneficios sean revertidos a la solidaridad internacional. Corresponde a El proponer a qué proyectos concretos.</p> <p>Inflación en los proyectos de solidaridad</p> <p>Los primeros informes tocantes a los proyectos de solidaridad muestran cómo los precios han subido sensiblemente (sobre todo los de las materias primas) con respecto a lo presupuestado y aprobado.</p> <p>El CE recuerda que en los presupuestos de los proyectos debe haber una partida de imprevistos destinada a cubrir este tipo de diferencias. La cuestión de la dirección y seguimiento de los proyectos debe ser estudiada igualmente desde esta perspectiva, sobre todo por parte del próximo CMAPSI.</p>		
--	--	--	--

Tras un sincero agradecimiento por parte de los participantes a la comunidad de Emaús Angers y Jean Rousseau por su acogida, el Presidente levanta la sesión.

Jean Rousseau,
Presidente

Kousalya Seethapathy
Secretaria adjunta

La próxima reunión del Comité Ejecutivo se celebrará entre el 3 y el 6 de septiembre, en Swanwick (Reino Unido).

ANEXO 1 – calendario para 2009 y 2010

2009

Janvier Enero January	Février Febrero February	Mars Marzo March	Avril Abril April	Mai Mayo May	Jun Junio June	Juillet Julio July	Août Agosto August	Septembre Septiembre September	Octobre October October	Novembre Noviembre November	Décembre Diciembre December
J1	D1	D1	Me1	V1	L1	Me1	S1 AR As	Ma1	J1	D1 CR As ?	Ma1
V2	L2	L2	J2	S2	Ma2	J2 CE	D2	Me2	V2	L2	Me2
S3	Ma3	Ma3	V3	D3	Me3	V3	L3	J3	S3	Ma3	J3 CE
D4	Me4	Me4	S4	L4	J4	S4	Ma4	V4 CE	D4	Me4	V4
L5	J5	J5 CR As	D5	Ma5	V5	D5	Me5	S5	L5	J5	S5
Ma6	V6	V6	L6	Me6	S6	L6	J6	D6	Ma6	V6	D6
Me7 J Nokoué	S7	S7	Ma7	J7	D7	Ma7	V7	L7	Me7	S7	L7
J8 CE	D8	D8	Me8	V8	L8	Me8	S8	Ma8	J8	D8 CMFNG	Ma8
V9	L9	L9	J9	S9	Ma9	J9	D9	Me9	V9	L9	Me9
S10	Ma10	Ma10	V10	D10	Me10	V10	L10	J10	S10r	Ma10	J10
D11	Me11l	Me11 CR Am	S11	L11	J11	S11 AR Am	Ma11	V11	D11	Me11	V11
L12	J12	J12	D12	Ma12	V12	D12	Me12	S12	L12 CR Am	J12	S12
Ma13	V13	V13	L13	Me13	S13	L13	J13	D13	Ma13	V13	D13
Me14	S14	S14	Ma14	J14	D14 SE	Ma14	V14	L14 MS As	Me14	S14	L14
J15	D15	D15	Me15	V15	L15	Me15	S15	Ma15	J15	D15	Ma15
V16	L16 CM APSI	L16	J16	S16	Ma16	J16	D16	Me16	V16 AR EE	L16	Me16
S17	Ma17	Ma17 CE	V17	D17	Me17	V17	L17	J17	S17	Ma17	J17
D18	Me18	Me18	S18	L18	J18	S18	Ma18	V18	D18	Me18	V18
L19	J19	J19 CR EE	D19	Ma19	V19	D19	Me19	S19	L19	J19 AR Af	S19
Ma20	V20	V20	L20 CA	Me20	S20	L20	J20	D20	Ma20	V20	D20
Me21	S21	S21	M21	J21	D21	Ma21	V21	L21	Me21	S21	L21
J22 ABP	D22	D22	M22	V22 CE	L22	Me22	S22	Ma22	J22 CE	D22	Ma22
V23	L23 C Nokoué	L23	J23	S23	Ma23	J23	D23	Me23	V23	L23	Me23
S24	Ma24	Ma24	V24	D24	Me24	V24	L24	J24	S24	Ma24	J24
D25	Me25	Me25	S25	L25	J25	S25	Ma25	V25	D25	Me25	V25
L26	J26	J26	D26	Ma26	V26	D26	Me26	S26	L26	J26	S26
Ma27	V27	V27	L27 CA	Me27	S27	L27	J27	D27	Ma27	V27	D27
Me28	S28	S28	M28	J28 CE	D28	Ma28	V28	L28	Me28	S28	L28
J29 CR Afr		D29	M29	V29 CE	L29	Me29	S29	Ma29	J29	D29	Ma29
V30		L30	J30	S30	Ma30	J30	D30	Me30	V30	L30	Me30
S31		Ma31		D31		V31 AR As	L31		S31		J31

Jours / Days / días: L = Lundi / Monday / lunes Ma = Mardi / Tuesday / martes Me = Mercredi / Wednesday / miércoles J = Jeudi / Thursday / jueves V = Vendredi / Friday / viernes S = Samedi / Saturday / sábado D = Dimanche / Sunday / domingo
AG = assemblée générale / General Assembly / Asamblea General **AR** = assemblée régionale / Regional Assembly / Asamblea Regional **CA** = conseil d'administration / Board / Consejo de Administración
CE = comité exécutif / Executive Committee / Comité Ejecutivo **CM** = conseil mondial / World Council / Consejo Mundial **CR** = conseil régional / Regional Board / Consejo Regional **E** = Emmaüs / Emmaus / Emaús
Af = Afrique / Africa / África **Am** = Amérique / America / América **As** = Asie / Asia / Asia **EE** = Emmaüs Europe / Europa **F** = France / Francia **UK** = Royaume-Uni / United Kingdom / Reino Unido
APSI = Action Politique et Solidarité Internationale / Political Action and International Solidarity / Acción Política y Solidaridad Internacional **FNG** = Formation et Nouvelles Générations / Training and New Generations / Formación y Nuevas Generaciones
CP Nokoué = Comité de Pilotage Action Nokoué / Nokoué Organization Committee / comité de coordinación del programa Nokoué **J Nokoué** = Journée Nokoué / Nokoué Day / reunión informativa sobre el programa Nokoué
C Nokoué = Chantier Nokoué / Nokoué work camp / campo de trabajo de Nokoué **SE** = Salon Emmaüs Paris / Emmaus Expo / Salón Emaús de Paris **MS As** = Mutuelle santé Asie/Asia Mutual Health Organisation/ Mutua de Salud de Asia

2010

Janvier Enero January	Février Febrero February	Mars Marzo March	Avril Abril April	Mai Mayo May	Juin Junio June	Juillet Julio July	Août Agosto August	Septembre Septiembre September	Octobre October October	Novembre Noviembre November	Décembre Diciembre December
V1	L1 CR Asie ??	L1	J1	S1	Ma1	J1	D1	Me1	V1	L1	Me1
S2	Ma2	Ma2	V2	D2	Me2	V2	L2	J2	S2	Ma2	J2
D3	Me3	Me3	S3	L3	J3	S3	Ma3	V3	D3	Me3	V3
L4	J4	J4	D4	Ma4	V4	D4	Me4	S4	L4	J4	S4
Ma5	V5	V5	L5	Me5	S5	L5	J5	D5	Ma5	V5	D5
Me6	S6	S6	Ma6	J6	D6	Ma6	V6	L6	Me6	S6	L6
J7 CE	D7	D7	Me7	V7	L7	Me7	S7	Ma7	J7	D7	Ma7
V8	L8 CM APSI	L8 CE	J8	S8	Ma8	J8	D8	Me8	V8	L8	Me8
S9	Ma9	Ma9	V9	D9	Me9	V9	L9	J9	S9	Ma9	J9
D10	Me10	Me10	S10	L10	J10	S10	Ma10	V10	D10	Me10	V10
L11	J11	J11	D11 CA	Ma11	V11	D11	Me11	S11	L11	J11	S11
Ma12	V12	V12	L12	Me12	S12	L12	J12	D12	Ma12	V12	D12
Me13	S13	S13	Ma13	J13	D13	Ma13	V13	L13	Me13	S13	L13
J14 CE	D14 SE	D14	Me14	V14	L14	Me14	S14	Ma14	J14	D14	Ma14
V15	L15	L15	J15	S15	Ma15	J15	D15	Me15	V15	L15	Me15
S16 ?	Ma16	Ma16	V16	D16	Me16	V16	L16	J16	S16	Ma16	J16
D17	Me17	Me17	S17	L17	J17	S17	Ma17	V17	D17	Me17	V17
L18	J18	J18	D18	Ma18	V18	D18	Me18	S18	L18	J18	S18
Ma19	V19	V19	L19	Me19	S19	L19	J19	D19	Ma19	V19	D19
Me20	S20	S20	Ma20	J20	D20	Ma20	V20	L20	Me20	S20	L20
J21	D21	D21	Me21	V21	L21	Me21	S21	Ma21	J21	D21	Ma21
V22	L22	L22	J22	S22	Ma22	J22	D22	Me22	V22	L22	Me22
S23	Ma23	Ma23	V23	D23	Me23	V23	L23	J23	S23	Ma23	J23
D24	Me24	Me24	S24	L24	J24	S24	Ma24	V24	D24	Me24	V24
L25	J25	J25	D25	Ma25	V25	D25	Me25	S25	L25	J25	S25
Ma26	V26	V26	L26	Me26	S26	L26	J26	D26	Ma26	V26	D26
Me27	S27	S27	Ma27	J27	D27	Ma27	V27	L27	Me27	S27	L27
J28	D28	D28	Me28	V28	L28	Me28	S28	Ma28	J28	D28	Ma28
V29		L29	J29	S29	Ma29	J29	D29	Me29	V29	L29	Me29
S30		Ma30	V30	D30	Me30	V30	L30	J30	S30	Ma30	J30
D31		Me31		L31		S31	Ma31		D31		V31